
(B.H.C. 20 septembre 1972)

ECHANGES AVEC L

Texte d'une déclaration prononcée par le secré-
taire d'État aux Affaires extérieures, M. Mitchell
Sharp, devant la presse, à Pékin, le 20 août:

Je me suis entretenu avec le ministre des Affai-
res étrangères de la République populaire de Chine
de la possibilité de favoriser les échanges culturels,
éducatifs, scientifiques et technologiques entre nos
deux pays. Nous estimons que de tels échanges
jouent un rôle important dans l'essor et le renforce-
ment des relations entre nos pays et nos populations.
Au cours de nos entretiens, nous avons particulière-
ment abordé les domaines d'intérêt commun suivants:

1. CULTURE
a) J'ai invité mon homologue chinois à envoyer au

Canada la magnifique exposition des récentes décou-
vertes archéologiques de la Chine. Je sais que les
autorités chinoises projettent de présenter cette
exposition en Europe dans la seconde moitié de 1973;
j'ai donc .exprimé l'espoir qu'à l'occasion de cette
tournée l'exposition soit également présentée au
Cannda. Cette collection uniaue constitue Dour le
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3. MEDECINE
a) J'ai discuté avec le ministre, M. Chi, du pro-

gramme d'échanges médicaux Bethune et je suis
heureux de déclarer que nous avons convenu de la
reprise prochaine de ces échanges, avantageux pour
les deux pays.

b) Toujours dans le domaine de la médecine, nous
avons noté avec satisfaction qu'une délégation. de
médecins chinois a assisté l'année dernière au 150e
anniversaire de l'Université McGill de Montréal et
nous avons discuté de l'opportunité de.poursuivre des
expériences de ce genre de part et d'autre dans un
proche avenir.

4. EDUCATION
a) Le ministre, M. Chi, et moi-même avons abordé

la question des échanges de professeurs et d'étu-
diants. Nous avons convenu que de tels échanges
étaient profitables et souhaitables. Des hauts fonc-
tionnaires des deux pays étudieront la mise au point
d'un programme dans le domaine de l'éducation,
programme qui sera institué bientôt à une date con-
venant aux deux parties.

b) Nous avons aussi examiné la question des
échanges de publications entre nos diverses institu-
tions universitaires et scientifiques.

5. SPORTS
J'ai discuté avec le ministre des Affaires étrangè-

res de la République populaire de Chine de l'encoura-
gement éventuel à donner aux échanges sportifs qui
font actuellement l'objet de négociations entre les
fédérations soortives des deux eavs. Nous avons

goes de mettre au point le detail (e ces ecnang,
Je crois comprendre qu'on a aussi discuté d'éventu,
échanges dans les domaines du ballon-panier,
patinage artistique, du football ainsi que d'échang
d'instructeurs, de films et de documentation
matière de culture physique.


